

Santiago Mayo 1º de 1863.

Mr Don José Victorino Lastarria

Lima

Mi querido Victorino

He sabido con pesar por tu estimable carta de 25 de Abril último que tu salud no sigue bien, pues, francamente, i cumplimientos aparte, deseo que te conserves sano i bueno para tu patria i para tus amigos, a los cuales tienes que prestar todavía importantsimos servicios. Espero que el clima de Lima ha de serte favorable, i hago votos para ello.

No puedo en esta ocasión ser muy largo contigo, como lo querría, porque se han juntado los despachos del Vapor del sur i del norte, i esto en solo dos días, i además ayer tuve que asistir a la Cámara de diputados, aunque al fin salió no habiendo sesión, i hoy hemos tenido Consejo de Estado.

Ya tenía yo noticias de lo mal que anda Copiapo; pero he celebrado haber recibido datos sobre lo mismo de una persona tan competente como tú i ver que estamos de acuerdo sobre lo que conviene hacer, tú por lo que has visto i yo por lo que había sabido.

Te diré en confianza i para tí solo que Gaua acaba de presentar su renuncia i que de un día a otro estará nombrado el nuevo Intendente. Resérvalo, para evitar las dificultades que, como tú sabes se presentan en la provisión de empleos cuando el majadero público tiene noticia anticipada de que están vacantes.

Por acá no ha ocurrido nada notable. Sigue la enzada contra mí de los rojos, a quienes no he hecho

ningun mal, ni en nada he ofendido; pero tengo la sa-
tisfaccion de que la generalidad de las personas me ha-
ce justicia i protesta contra ataques tan infundados.-
¡Qué quieras, Victoria; son gajes del oficio.

Concluyo como se principiara deseándote un res-
tablecimiento pronto i durable de tu quebrantada salud.

Tuya.
Manuel H. Escorial

Yo no sé si el mal que te aqueja sea de origen
natural o adquirido, pero lo que es seguro es que
no es de la naturaleza de tu organismo, sino de la
condición en que te encuentras. Tú debes de tener
en cuenta que el mal que te aqueja es de tipo
de enfermedad de carácter crónico, que se manifiesta
en forma de dolores y fatiga, y que es causado por
una alteración en el equilibrio entre los órganos
y las funciones corporales. Es importante que
busques atención médica profesionalizada para
que puedas recibir el tratamiento adecuado y
recuperar la salud. Recuerda que la salud es
el mayor bien que puedes tener, y que debes
tratar de mantenerla en todo momento.